

Brasil pra mim, Brasil meu pais... - 1/2

Rio de Janeiro, Maracatu, Sao Paulo, Salvador... Terre de mes grand-parents et terre de rêve, je vous emmène...

La République Fédérative du Brésil est le pays le plus peuplé d'Amérique Latine, le 5ème plus grand au monde en superficie (environ 16 fois la France !!!). Les seuls pays d'Amérique latine qui n'ont pas de frontière avec le Brésil sont le Chili et l'Equateur.

On y parle le portugais du Brésil (quelques différences de vocabulaire et d'accent) mais il existe 170 langues ! Le drapeau porte la devise "Ordem e Progresso", ordre et progrès d'après le philosophe français Auguste Comte.

Le nom Brésil vient de la profusion de bois exotiques couleur de braise (rouge) qu'on y trouve, (pau brasil veut dire le bois de braise). Il est composé de 26 Etats et d'un district fédéral dont la capitale est Brasilia. Le Brésil est officiellement indépendant depuis le 7 septembre 1822 mais la République ne sera proclamée qu'en 1889.

Culture

Musique

De la musique classique à la musique plus populaire, un riche éventail de sonorités compose le patrimoine brésilien.

En effet, les origines et les genres sont aussi variés qu'il y a de régions, les plus connus sont la samba et la bossa nova (Tom Jobim, Gilberto Gil en concert à Paris le 3 juillet, Caetano Veloso ci-contre, frère de la diva Maria Bêthania)

Le forro, le chorro, le frevo, le chorinho... Sont d'autres musiques populaires régionales.

les chansons les plus connues : Corcovado, A garota de Ipanema, Agua de beber, Desafinado, Mas que Nada, touche pas à mon pote, O pato...

Sport

Le Brésil est surtout connu pour son football : l'équipe nationale a remporté à cinq reprises la coupe du monde de football (1958,1962,1970,1994 et 2002). Le joueur le plus emblématique de ce pays est Pelé.

Des Brésiliens se sont illustrés dans d'autres sports au niveau international : Gustavo "Guga" Kuerten pour le tennis, et Ayrton Senna en Formule 1.

Une mention spéciale pour la capoeira, sport typiquement brésilien, à mi-chemin entre la danse et le sport de combat.

Le Brésil possède aussi une équipe de volley-ball qui a déjà remporté plusieurs fois les championnats mondiaux. Elle est reconnue avec l'Italie comme étant l'une des meilleurs équipes de volley-ball au monde.

Aux différents Jeux Olympiques, le Brésil a remporté 343 médailles (55 Or, 117 Argent et 171 Bronze)

Littérature

En France, le plus connu, c'est incontestablement Paulo Coelho auteur de *L'Alchimiste* et de best-sellers comme *Onze Minutes*, *Maktub*, *Le Zahir*. Son dernier livre *Comme le fleuve qui coule* vient de sortir.

D'autres sont moins connus car appartenant aux grands classiques de la littérature lusophone, Mario de Andrade, Oswald de Andrade, Jorge Amado ou encore Euclides da cunha par exemple sont tout aussi illustres.

Destination Brésil

Brasil pra mim, Brasil meu pais... - 2/2

Pour les veinards qui habitent la région parisienne, j'ai une bonne nouvelle pour vous ! Oui, on trouve le Brésil à Paris !

il existe de nombreux cafés, bars, restaurants et commerçants, mais mon QG c'est la "Favela chic" 18, rue du faubourg du temple, 11ème (Metro République), allez sur le site : <http://www.bresil.org> et vous aurez toutes les adresses possibles en France, absolument tout !

Si vous avez les moyens de vous offrir des vacances de rêve, partez au Brésil, mais pour faire des économies renseignez vous et découvrez les pousadas (auberges de jeunesse) en moyenne 10 Reals par nuit soit environ 30 Euros.

La plage d'Ipanema a Rio de Janeiro est la seule où les femmes portent le string, faites gaffe, ailleurs c'est de mauvais goût (notez surtout qu'Ipanema est le quartier le plus chic et le plus sophistiqué de Rio).

Cela fait longtemps que j'y suis allée, j'étais petite c'est vrai mais depuis j'en suis amoureuse !

C'est un pays magnifique !